



Auf der Pariser Sternwarte.

Franz Arago,

der große Naturforscher und Volksfreund.

Geb. zu Espagal den 26. Februar 1786, gest. den 2. Oktober 1833.

Wer sie nicht kennt,
Die Elemente,
Ihre Kraft
Und Eigenschaft,
Wäre nicht Weiser
Ueber die Geister.
Goethe.

Mit dem Wendepunkte unseres Jahrhunderts nahm eine Epoche in der Bildungs- und Entwicklungsgeschichte der Menschheit ihren Anfang, welche an Bedeutsamkeit für die Gestaltung des geistigen Lebens von keiner Periode der vorhergehenden Zeit übertroffen wird. Grundgelehrte Männer, vom lebendigsten Gefühl für Menschenglück und die allgemeine Wohlfahrt befeelt, erkannten es als Aufgabe ihres wissenschaftlichen Strebens, die gewonnenen Schätze nicht wie bisher in todtten Folianten zu begraben, sondern sie für das Leben nutzbar zu machen und das gesamte Volk an den Früchten ernster und edler Geistesarbeit theilnehmen zu lassen. Vor Allen sind es die verdienstvollen Forscher auf dem Gebiete der uns umgebenden Natur, deren Bemühungen